

Reforma de Pensiones: con gran asistencia se da a conocer la implementación del Seguro Social

A partir del pasado mes de enero los pensionados comenzaron a recibir el seguro social, en el contexto de la Reforma de Pensiones: premio al esfuerzo de quienes cotizaron más de 10 años en el caso de las mujeres y más de 20 años en el caso de los hombres.

En la sede del Colegio de Profesores se realizó un Encuentro Ciudadano sobre la implementación del Seguro Social en el contexto de la Reforma de Pensiones, con el cual más de 1.300.000 pensionados y pensionadas en Chile están viendo un aumento automático en sus pagos mensuales. La actividad tuvo más de 50 asistentes y fue organizada en conjunto por la Seremi de Trabajo y Previsión Social, Seremi de Gobierno con la División de Organizaciones Sociales (DOS) y el Instituto de Previsión Social, IPS ChileAtiende.

El encuentro fue liderado por el Delegado presidencial regional de Aysén, Jorge Díaz Guzmán y el Subsecretario de Gobierno, Erwin Díaz Asenjo y contó con la exposición conjunta de los Seremis de Trabajo y Previsión Social, Rodrigo Díaz Cordaro y de Segegob, Úrsula Mix Jiménez.

Díaz Guzmán detalló sobre la importancia de este beneficio, como parte de una batería de iniciativas, “Ha sido de mucha utilidad este encuentro que hemos sostenido con los adultos mayores y todas las personas que ya sienten y perciben, en concreto, la reforma previsional que el presidente Boric y nuestro gobierno impulsó y que hoy día es ley. Estamos muy contentos porque la gente ha podido consultar sus dudas y, fundamentalmente, lo que ha quedado de manifiesto es que ha sido nuestro gobierno el que ha puesto el acento en la preocupación por los adultos mayores, no solamente desde el punto de vista de mejorar las pensiones, sino que también el Copago Cero, la Política de Cuidado, la Deuda Histórica de los Profesores, entre otras. Por lo tanto, lo que está aquí en evidencia, es que nuestro Gobierno ha hecho un gran esfuerzo y hoy día nos sentimos muy contentos porque los beneficios son una realidad en todo este segmento de los adultos mayores del país y de nuestra región, en particular”.

Por su parte, el Subsecretario de Gobierno, detalló sobre el Seguro Social, “Este encuentro que hemos tenido con personas mayores acá en la comuna de Coyhaique es muy relevante, puesto que es bueno que comencemos a dar a conocer los pagos del Seguro Social que se están ejecutando durante el mes de enero. El pago del Seguro Social que compone dos cosas importantes, dos bonos, dos benefi-



cios. Uno es por la cantidad de años cotizados que tengan las y los jubilados, las mujeres 10 años de cotización y los hombres 20 años de cotización como mínimo, con un tope de 25 años, que se paga 0,1 UF por año de cotización. Es decir, alrededor de 4 mil pesos por año cotizado con un tope de 25, son alrededor de \$100 mil pesos extra que se va a pagar mensualmente en sus pensiones. Y por otro lado, también está la Compensación por Expectativa de Vida. ¿Qué quiere decir esto? A las mujeres, en el sistema anterior, se les castigaba por vivir más. Es decir, tenían la misma cantidad de años cotizados que el hombre y tenían el mismo ahorro previsional que el hombre y recibían menos pensión. Y a ellos se les va a pagar 0,25 UF, ahí parte el pago, que esos son alrededor de \$9.900 pesos. Esto es bueno que lo conversemos con las personas para que tengan claridad de lo que van a recibir”, afirmó Erwin Díaz.

En este sentido, el Seremi(s) Rodrigo Díaz mencionó que son más de 5.000 los ayseninos y ayseninas que ya están recibiendo el Seguro Social, “Para nosotros como Ministerio de Trabajo y Previsión Social, el día de hoy es un día muy importante, pudimos conversar con beneficiarios del Seguro Social, Seguro Social que administra el Instituto de Previsión Social, IPS ChileAtiende, donde a partir de este mes de enero ya comienzan a recibir su pago, por su esfuerzo, valorando la cantidad de meses que cotizaron. En este sentido, en nuestra Región de Aysén son 5.714 las y los pensionados que estarán recibiendo mes a mes este seguro social, junto con su pensión. Queremos destacar a las mujeres, ya que en la región, la pensión autofinanciada que entrega la AFP tiene una media de \$30.000 y ahora, gracias a la compensación por la expectativa de vida, que hemos llamado “Pensión Mujer”, reciben un aporte extra, quedando igual a los hombres. Estos son beneficios reales y hoy día una pensionada puede subir su cotización aproximadamente en \$120.000 pesos”.

Entre las asistentes, estuvo Brígida Hernández, quien señaló su gran alegría por recibir este beneficio extra que se suma a su pensión, que era muy baja, “Yo tengo 45 años de cotizaciones y lo que es la AFP a mí me garantizó una pensión muy bajita y gracias ahora al beneficio que obtengo por el esfuerzo de los 45 años cotizados y todo eso, casi se me asemejó a lo que me da la AFP y eso para mí me representa, porque postergué y postergué jubilarme porque la AFP me ofrecía muy poco. Ahora estoy agradecida por esto, porque al final sí me están reconociendo algo en mi esfuerzo. Muy buena la charla y yo invito a toda la comunidad a que se acerque, la gente que venga a instruirse y a tomar conocimiento porque este beneficio es único e histórico, yo pensé que nunca lo iba a tener, así que agradecida de este gobierno, sobre todo.”

Por su parte, la presidenta del departamento de jubilados del Colegio de Profesores, Mónica Vera, destacó la labor del IPS ChileAtiende, “Agradecer la oportunidad de aclarar algunas consultas y también valorar el hecho de que las funcionarias de ChileAtiende, por ejemplo, estén disponibles para las dudas que tengan todos los beneficiarios de estas pensiones. Así que agradecer eso”.

Entre los participantes estuvieron profesores jubilados, asistentes de la educación, el presidente de la CUT, Mauricio Muñoz, dirigentes del Sindicato de Conaf, Anecap, entre otros, además de autoridades regionales como los Seremis de Deportes, Ciencias, Salud, Medio Ambiente y el jefe de Subdere. Junto al stand de la DOS, los asistentes pudieron resolver consultas específicas en el stand del IPS ChileAtiende.

Para mayor información, se puede revisar el sitio web sobre la Reforma de Pensiones en www.LaReformadePensiones.cl, en el teléfono 101 del IPS ChileAtiende y en todas las sucursales de la Región de Aysén, ubicadas en Puerto Cisnes, Puerto Aysén, Coyhaique, Chile Chico y Cochrane.